



Fachbereich/Eigenbetrieb Bürgerdienste
Verfasser/in Tahar, Schadia
Vorlage Nr. 149/2017
Datum 25. Juli 2017

Beschlussvorlage

| Beratungsfolge | Öffentlichkeit | Sitzung am | Ergebnis |
|-------------------------------------------------------------------------------------------|------------------------|------------|----------|
| Ausschuss für Umwelt, Technik, Bildung und Soziales/Betriebsausschüsse/Umlegungsausschuss | öffentlich-Vorberatung | 05.10.2017 | |
| Gemeinderat | öffentlich-Beschluss | 19.10.2017 | |

Betreff:

Neuwahl der ehrenamtlichen Mitglieder der Internationalen Kommission sowie Benennung der sachkundigen Bürger und Institutionen

Anlagen:

keine

Beschlussvorschlag:

Dem Wahlvorschlag der Internationalen Kommission wird zugestimmt. Die Sachkundigen und Institutionen werden für denselben Zeitraum benannt.

Personelle Auswirkungen:

keine

Finanzielle Auswirkungen:

keine

Begründung:

Die Internationale Kommission (IK) berät den Gemeinderat und gibt wichtige Impulse für die Verständigung zwischen den einzelnen Bevölkerungsgruppen.

Gemäß § 11 der Geschäftsordnung der Internationalen Kommission der Stadt Lörrach werden die zehn ehrenamtlichen Mitglieder der IK vom Gemeinderat für die Dauer von fünf Jahren aus einer Vorschlagsliste gewählt. Die letzte Wahl fand im Jahr 2012 statt.

Im Jahr 2015 wurde die Geschäftsordnung der IK dahingehend geändert, das auch deutsche Lörracher mit Migrationshintergrund Mitglied in der IK werden können. Durch diese Änderung ist es einem größeren Personenkreis möglich zu kandidieren. Um potenzielle Kandidaten zu erreichen wurde über die Presse, mit Informationsständen und am Internationalen Sommerfest über die Arbeit der IK informiert. Zudem wurden die volljährigen ausländischen Mitbürgerinnen und Mitbürger im März angeschrieben.

Für die Wahl haben sich 14 Mitbürgerinnen und Mitbürger beworben: Je zwei Personen aus Italien und aus Mexiko, je eine Person aus Argentinien, Iran, Kamerun, Marokko, Pakistan, Polen, Russland, Somalia, Südafrika und Syrien. Von den Bewerbern haben vier die doppelte Staatsangehörigkeit.

Am 17. Juli 2017 haben sich elf der vierzehn Bewerber den stimmberechtigten Mitgliedern der IK vorgestellt. Esmeralda Lüdecke war aufgrund von bevorstehenden Prüfungen entschuldigt, zwei Personen haben unentschuldigt gefehlt. Neben Angaben zu ihrer Person haben die Bewerber insbesondere ihre Motivation zur Kandidatur und ihre Vorstellungen für die Mitarbeit in der IK dargelegt.

Bei der sich anschließenden Wahl der 17 anwesenden Wahlberechtigten ergab sich folgendes Ergebnis, welches so auch dem AUT und Gemeinderat zur Wahl vorgeschlagen wird:

1. Amini, Ali, Deutschland + Iran
2. Becerril Alba, Jimena, Deutschland + Mexiko

| | | |
|---------------------------|-----------------------|-----------------|
| 3. Bolshakova, Elvira, | Russland | |
| 4. Di Leonardo, Giovanni, | Italien | |
| 5. Hussen, Abdelrahman, | Syrien | |
| 6. Lüdecke, Esmeralda, | Deutschland + Mexiko | |
| 7. Mouafi, Nassim, | Deutschland + Marokko | |
| 8. Nyima, Charles, | Kamerun | |
| 9. Rakow, Maria Luigia, | Italien | |
| 10. Shah, Junaid Ali, | Pakistan | |
| <hr/> | | |
| 11. Haybe, Jimale, | Somalia | 1. Nachrücker |
| 12. Maj, Monika, | Polen | 2. Nachrückerin |

Gemäß § 11 Absatz 6 der Geschäftsordnung werden die sachkundigen Bürgerinnen und Bürger sowie Institutionen für denselben Zeitraum benannt. Aus diesem Grund wurden die bisher in der IK vertretenen Sachkundigen und Institutionen angeschrieben. Alle haben sich bereit erklärt, sich weiterhin für die IK zu engagieren.

Folgende Institutionen und Sachkundige sind künftig in der IK vertreten:

1. Arbeitsagentur Lörrach, Horst Eckert
2. Arbeitskreis Miteinander, Ilse Brocks
3. Caritasverband für den Landkreis Lörrach e.V., Rainer Zahn
4. Diakonisches Werk Lörrach, Christina Hopfner
5. Freundeskreis Asyl, Massimo de Carlo
6. Kaltenbach-Stiftung, Lydia Resch
7. Landratsamt Lörrach, Integrationsbeauftragte Eva Petersik

8. Schubert-Durand-Stiftung, Person noch nicht benannt
9. Sozialer Arbeitskreis e.V., Eric Bintz
10. Stadt Lörrach, Integrationsbeauftragte, Dr. Inga Schwarz
11. Stadt Lörrach, Fachbereich Jugend/Schulen/Sport, Ilona Oswald
12. Städtische Wohnbaugesellschaft Lörrach mbH, Willi Brunen
13. Türkischer Elternbeirat, Elmas Uzel

Die Verwaltung schlägt vor, die zehn genannten Kandidatinnen und Kandidaten in die Internationale Kommission zu wählen sowie die Sachkundigen und Institutionen für denselben Zeitraum zu benennen.

Yvonne Eyhorn
Fachbereichsleiterin